
Conférence de Stuttgart Décembre 2008

Notre consécration 
pour le témoignage du Seigneur (7-8)

Réveillez-vous! Levez-vous! Bâtissez! 

Le perfectionnement de notre amour pour le Seigneur

Pourquoi l'Eglise est-elle merveilleuse? Parce que le Seigneur est là! Puissions-
nous tous expérimenter et goûter combien le Seigneur est glorieux et précieux. Le 
témoignage du Seigneur,  c'est l'expression du Dieu vivant sur cette terre,  où par 
ailleurs on voit tant d'expressions du diable. Il y a heureusement aussi une expression 
du  Seigneur,  l'Eglise.  Et  cette  expression  grandit  et  sera  menée  à  la  perfection. 
L'Eglise doit être remplie de la nature du Seigneur. Le Dieu vivant doit avoir un lieu 
sur cette terre où il peut dire: « Regardez: ils m'expriment. » Un aspect fondamental 
de sa nature est l'amour. Et pas n'importe lequel; cet amour doit remplir ma vie et 
l'Eglise, ainsi que nos relations les uns avec les autres. Louez le Seigneur, nous ne 
commençons pas à zéro: nous aimons déjà le Seigneur! Nous expérimentons en nous 
un sentiment pour le Seigneur: il nous est précieux. Mais il ne veut pas être précieux 
pour nous parmi d'autres choses; il veut être le plus précieux!

« Or, l'espérance ne trompe point, parce que l'amour de Dieu est répandu dans  
nos cœurs par le Saint-Esprit qui nous a été donné » (Rom. 5:5). L'amour de Dieu lui-
même a été déversé dans nos cœurs par le Saint-Esprit! Nous parlons de cet amour-
là, et pas des nombreuses formes d'amour du monde profane et religieux. Dieu est 
amour, et il a déversé cette nature dans nos cœurs. C'est un amour que jamais rien 
ne  pourra  empêcher  de  se  déverser.  Quand Dieu  a-t-il  commencé  à  nous  aimer? 
Quand nous étions encore des pécheurs et des ennemis, avant la fondation du monde. 

A quoi ressemble notre amour naturel? Est-il patient, longanime? Dès qu'un frère 
se comporte un peu mal à notre avis, mon amour est déjà au bout de ses possibilités. 
En  revanche,  notre  « justice »  est  sans  fin...  Au  contraire,  l'amour  de  Dieu  est 
indescriptible. Que Dieu nous ait aimé, nous, est merveilleux; il a donné son Fils, le 
Saint, le Juste; il s'est retiré de lui à la croix, pour nous. Quel amour! Depuis que nous 
sommes devenus croyants, combien souvent nous avons déçu le Seigneur. Le matin, 
nous sommes brûlants, et à midi nous sommes déjà en colère. Et si une « servante » 
nous dit: « Tu es aussi de ceux-là » quand le thème de la conversation vient sur le 
Seigneur parmi nos collègues de travail, nous nous taisons honteusement. 

Dieu ne s'attend pas à ce que nous tentions de rénover notre propre amour, mais il 
nous a donné son propre amour. Pour quelle raison? Pour que nous allions bien et que 
nous nous sentions bien? Non, il nous l'a donné  pour son témoignage, pour que 
nous vivions et exprimions cet amour, pour que nous soyons remplis de l'amour de 
Dieu. Cet amour a tout d'abord été déversé dans nos cœurs.  « Car ce n'est pas un 
esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais son Esprit nous remplit de force, 
d'amour et de sagesse » (2 Tim. 1:7). Dieu nous a donné son Esprit, et c'est un Esprit 
d'amour.  Cela  a  beaucoup  à  voir  avec  l'exercice  de  notre  esprit.  Nous  avons  vu 
plusieurs fois combien l'esprit de l'homme est important. L'Eglise nécessite que nous 
exprimions la nature de Dieu, par l'exercice de notre esprit. Chacun de nous doit 
savoir comment son esprit réagit, comment il peut l'activer. Je ne voudrais pas vous 
proposer de méthode, mais une chose est capitale: nous devons toucher le Seigneur 
qui est dans notre esprit. Il est cet amour. 

Nous  devons  toucher  le  Seigneur,  en  invoquant  son  nom  ou  en  lui  disant: 
« Seigneur, j'ai besoin de toi ». L'amour de Dieu a été déversé dans nos cœurs; cet 
amour ne nous a pas seulement été donné. Dieu a déversé son amour en nous pour 
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qu'il coule! Nous ne sommes pas un vase fermé. L'amour doit couler parmi nous.
« Je leur ai fait connaître ton nom, et je le leur ferai connaître, afin que l'amour  

dont tu m'as aimé soit en eux, et que je sois en eux » (Jean 17:26). La relation entre 
Christ et le Père, chaque jour, dans tous les aspects, était une relation d'amour. Et 
c'était si précieux pour le Père! Dieu recherche au contraire notre amour. Il accorde 
une telle importance à cet amour qu'à l'Eglise à Ephèse, il dit que si elle ne se repent 
pas, il ôtera le chandelier: « Mais ce que j'ai contre toi, c'est que tu as abandonné ton 
premier  amour.  Souviens-toi  donc  d'où  tu  es  tombé,  repens-toi,  et  pratique  tes 
premières œuvres; sinon, je viendrai à toi, et j'ôterai ton chandelier de sa place, à  
moins que tu ne te repentes » (Apoc. 2:4-5). Je n'oserais pas dire que le Seigneur ne 
veut pas que nous ayons les œuvres de l'Eglise à Ephèse, mais il veut aussi notre 
amour.  Nous  courons  tous  le  danger  de  perdre  cet  amour.  Paul  pointe  le  même 
problème dans l'Eglise à Corinthe: « Car je suis jaloux de vous d'une jalousie de Dieu,  
parce que je vous ai fiancés à un seul époux, pour vous présenter à Christ comme 
une vierge pure. Toutefois, de même que le serpent séduisit Eve par sa ruse, je crains 
que vos pensées ne se corrompent et ne se détournent de la simplicité à l'égard de 
Christ » (2 Cor. 11:2-3). Notre problème n'est pas que nous n'aimons pas le Seigneur, 
mais que nous aimons aussi d'autres choses, qui volent notre amour pour le Seigneur 
et  l'anéantissent.  Et  nos  pensées!  Rien,  même  dans  nos  pensées,  ne  doit  faire 
concurrence au Seigneur. J'aimerais avoir part, au moins un peu, à cette jalousie de 
Paul! Il continue en disant quelque chose d'étonnant: « Car, si quelqu'un vient vous 
prêcher un autre Jésus que celui que nous avons prêché, ou si vous recevez un autre  
esprit que celui que vous avez reçu, ou un autre évangile que celui que vous avez  
embrassé, vous le supportez fort bien » (v. 4). Y a-t-il quelque chose de suffisamment 
bon pour se mesurer à Christ? Il existe beaucoup de représentations religieuses de 
Christ.  L'ennemi  essaie  toujours  à  nouveau  de  nous  donner  de  fausses 
représentations de Jésus. Disons au Seigneur: « Seigneur Jésus, je veux te connaître 
et t'expérimenter, ne pas être détourné de toi. » Il est relativement simple d'aimer le 
Seigneur de tout notre cœur à la réunion, mais dans notre expérience de tous les 
jours, un journal, une télévision ou un ordinateur font parfois concurrence à Christ! 
Le Seigneur doit vraiment réveiller notre amour pour lui! Réveillez-vous!

« Il répondit: Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton 
âme, de toute ta force, et de toute ta pensée; et ton prochain comme toi-même » (Luc 
10:27).  Notre  cœur  est  important!  L'Eglise  est  véritablement  le  témoignage  du 
Seigneur en ce que les frères et sœurs sont édifiés les uns avec les autres et quand 
les frères et sœurs expriment la nature du Seigneur dans leurs relations les uns avec 
les autres. 

L'amour pour le Seigneur et l'amour pour les frères et sœurs vont de pair. Je ne 
peux pas prétendre aimer le Seigneur si je n’aime pas les frères et soeurs de ma 
localité.  C'est  la  réalité  du  chandelier!  Nous  avons  besoin  que  l'esprit  coule  au 
travers de nous et s'exprime dans les frères et sœurs édifiés ensemble en un seul 
témoignage. Et alors, tout est rempli de la réalité du Seigneur, tous les chants, toutes 
les prières, tous les témoignages.

« Bien-aimés,  aimons-nous  les  uns  les  autres;  car  l'amour  est  de  Dieu,  et  
quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu » (1 Jean 4:7). Si nous ne nous aimons 
pas les uns les autres, nous devons vraiment nous demander si nous aimons Dieu. 
Oui, nous savons quelque chose au sujet de Dieu, mais nous ne le connaissons pas, si 
nous ne nous aimons pas les uns les autres. Ce n'est pas un thème parmi les autres, 
c'est l'expression de la nature de Dieu en nous. Quand je trouve en moi quoi que ce 
soit contre un frère ou une sœur, je dois immédiatement le traiter, sinon je deviens un 
obstacle au témoignage du Seigneur dans l'Eglise. Le témoignage du Seigneur est 
quelque chose de très concret. « Mais par-dessus toutes ces choses revêtez-vous de 
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l'amour, qui est le lien de la perfection » (Col. 3:14). Beaucoup de liens peuvent relier 
les chrétiens de nos jours: des personnes, un passé commun, une nationalité... Ce 
sont des liens qui relient l'être naturel à celui des autres. Mais Paul dit ici que c'est 
l'amour qui doit être ce lien. C'est un lien qui nous relie d'une telle manière que plus 
rien ne peut nous séparer. 

Comment cet amour remplit-il notre cœur? Automatiquement? Non, nous avons 
besoin  de  prendre  une  décision  et  de  nous  y  appliquer quotidiennement.  La 
caractéristique du zèle,  ce  n'est  pas  un élan unique,  c'est  la  persévérance.  Nous 
avons besoin de zèle, en tant que croyants. Si nous voulons que le Seigneur puisse 
nous amener à la perfection, nous avons besoin de nous appliquer. Pierre l'a fait, et il 
nous décrit comment. Premièrement, il pose le fondement: « Vous l'aimez sans l'avoir 
vu, vous croyez en lui sans le voir encore, vous réjouissant d'une joie merveilleuse et  
glorieuse » (1 Pie. 1:8). Il va plus loin dans sa deuxième Epître, et il parle de son 
expérience, car il a dû faire des efforts pour être perfectionné:  « A cause de cela 
même,  faites  tous  vos  efforts pour  joindre  à  votre  foi  la  vertu,  à  la  vertu  la  
connaissance, à la connaissance la maîtrise de soi, à la maîtrise de soi la patience, à 
la  patience la  piété,  à la  piété  l'amitié  fraternelle,  à l'amitié fraternelle l'amour » 
(2 Pie. 1:5-7). Pouvons-nous sauter de la foi à l'amour? Non, cela ne fonctionne pas. 
La nature de Dieu a une certaine expression, à laquelle appartiennent des vertus: la 
maîtrise de soi,  la patience, la piété...  Toutes ces choses sont de moins en moins 
visibles dans ce monde. Appliquons-nous à développer ces vertus en vivant par la 
nature du Seigneur. Si le Seigneur touche en moi quelque chose qui lui déplaît, je me 
repens et je rejette cette chose. La maîtrise de soi, nous parvenons à la mettre en 
œuvre une ou deux fois, ou même sept fois, mais pas septante-fois sept fois ! Nous 
devons tous les jours pardonner et exercer la maîtrise de soi. Nous avons besoin de 
nous appliquer, de faire des efforts, et pour cela nous avons besoin du Seigneur. La 
nature de Dieu doit nous remplir pour produire ces vertus divines. 

L'amour de Dieu a été déversé une fois dans notre esprit, mais il doit maintenant 
couler  de  nous  et  s'exprimer.  Notre  cœur  est  important  pour  l'édification;  le 
témoignage de l'Eglise, c'est l'édification dans l'amour. Et cela nécessite notre zèle!
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Notre relation avec le Seigneur dans l'amour
Lorsque le Seigneur a appelé les disciples au bord de la mer, ceux-ci ne savaient 

que peu de choses à son sujet. Ils l'ont suivi parce qu'ils avaient été touchés par cette 
Personne, qui était digne qu'ils abandonnent tout pour la suivre. Ils avaient entendu 
l'enseignement des pharisiens et des docteurs de la loi; mais quand Jésus a parlé, 
leur cœur a brûlé; il y avait quelque chose en lui qui a touché ces hommes. Je suis 
persuadé que si nous connaissons le Christ vivant et l'expérimentons, nous allons le 
suivre et faire sa volonté. Et nous pouvons le toucher aujourd'hui. 

Nous n'avons pas seulement une description de sa Personne dans la Parole, mais 
en plus, il  vit dans notre esprit!  « Christ  en vous, l'espérance de la gloire » (Col. 
1:27).  Christ  est  la  réalité  en nous,  c'est  lui  qui  nous  rend capables  de  faire  sa 
volonté. Si nous n’avons pas de relation avec lui dans notre vie quotidienne ou si 
celle-ci est limitée, notre joie sera limitée, et notre amour mutuel absent. Par contre, 
si nous soignons notre relation avec lui, si nous tournons notre cœur vers lui, alors la 
foi  et  l’amour  croîtront  dans  notre  cœur.  Quand  nous  le  touchons,  notre  cœur 
commence à brûler. Nous avons besoin de toucher Christ, et la vie de l'Eglise dans 
notre  localité  sera  pleine  de  gloire.  Notre  relation avec notre  Seigneur  doit  être 
chaque jour plus profonde, plus puissante, et il va opérer en nous. Si dans le passé 
nous  avons  échoué,  ne  regardons  pas  à  ce  passé,  car  le  Seigneur  est  toujours 
nouveau, toujours accessible pour se laisser toucher et trouver par nous. Le Christ 
ressuscité, avec toute sa merveilleuse nature humaine et toutes ses vertus, vit en 
nous.  Il  est  tout  ce  dont  nous  avons  besoin  pour  l'édification.  Tout  ce  que  nous 
ajoutons à ce Christ ne peut être qu'un obstacle. 

Mais  Dieu  ne  nous  a  pas  seulement  donné  ce  Christ,  il  a  aussi  une  œuvre 
merveilleuse sur la terre. Il prépare son témoignage sur la terre aujourd'hui, et il ne 
veut pas achever cette œuvre seul. Il nous a choisis pour que nous bâtissions avec lui 
l'Eglise  sur  la  terre!  Nous avons  maintenant  tous  cette  merveilleuse  vision.  Pour 
l'accomplissement de ce plan, il a besoin de notre esprit et de tout notre cœur. Vivez-
vous dans l'Eglise en donnant tout votre cœur au Seigneur? Le meilleur exemple, le 
plus grand encouragement, c'est que nous donnions nous-mêmes tout notre cœur au 
Seigneur: « Entraîne-moi après toi! Nous courrons! »

Sans l'amour pour le Seigneur, nous n'aurons pas de fruit, ni dans la croissance 
intérieure,  ni  extérieurement. Nous devons aimer le Seigneur de tout notre cœur 
pour qu'il puisse nous donner sa gloire et nous faire porter du fruit. Notre amour 
pour le Seigneur est très personnel, mais il n'est pas individualiste. Pierre a répondu 
au Seigneur: « Tu sais que je t'aime. » C'est une joie de pouvoir dire cela! Et Jésus lui 
a répondu: « Si tu m'aimes, pais mes agneaux. » Les frères et sœurs, ou les membres 
de notre famille, ne sont-ils pas des brebis dont nous devons prendre soin? Cet amour 
sera perfectionné dans notre service en commun: « Car Dieu n'est pas injuste, pour 
oublier votre travail et l'amour que vous avez montré pour son nom, ayant rendu et  
rendant encore des services aux saints » (Héb. 6:10). Servez-vous les saints, voulez-
vous continuer à les servir? Cherchons les occasions et les possibilités de servir les 
saints!  Si  nous  sommes  sans  cesse  tournés  uniquement  vers  nous-mêmes,  nous 
manquons l'aspect du service dans l'amour; nous aimons bien être servis, mais le 
Seigneur est venu, non pour être servi, mais pour servir. Nous ne venons pas aux 
réunions pour nous laisser servir, mais pour servir! Il y a tant de services; celui dont 
nous  avons  besoin  durant  toutes  les  réunions,  c'est  la  prière!  J'espère  que  nous 
sommes actifs dans notre esprit pour que le Seigneur puisse nous toucher et nous 
parler,  afin  de  nous  entraîner  encore  plus  à  courir  après  lui  et  à  devenir  son 
témoignage. « Personne n'a jamais vu Dieu; si nous nous aimons les uns les autres,  
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Dieu demeure en nous, et son amour est parfait en nous » (1 Jean 4:12). Il ne suffit 
pas que nous soyons réveillés et que nous nous levions; nous le faisons pour servir, 
pour bâtir. L'édification est l'affaire de tous. L'Eglise n'est pas une organisation, c'est 
un Corps. Si dans un corps, seuls deux ou trois membres fonctionnent, ce corps n'est 
pas  en  bon  état!  Soyons  zélés  pour  chercher  comment  nous  pouvons  servir  le 
Seigneur. Au début j'étais un muet qui se laissait servir, mais le Seigneur a œuvré en 
moi. Je veux être ouvert au Seigneur et lui obéir pour apporter ma portion. Je vous 
supplie  d'enterrer  vos  idées  préconçues:  « Je  ne peux pas  parler,  je  ne  peux pas 
prier... »  Nous  sommes  des  enfants  du  Père!  Nous  pouvons  donc  prier  pour 
l'édification de l'Eglise, pour aller de l'avant. Nous pouvons prier dans notre famille, 
nous pouvons prier avec quelques frères et sœurs. Si nous ne nous exerçons pas, 
nous ne pouvons pas non plus nous attendre à ce que quelque chose nous tombe 
dessus et que d'un instant à l'autre nous puissions soudain dire quelque chose qui 
soit une aide pour tous les saints. Exerçons-nous! Soyons obéissants: si nous aimons 
le Seigneur, nous allons observer ses commandements. L'amour pour le Seigneur a 
une expression qui est l'obéissance. Et cela, nous devons l'exercer. Le Fils a appris 
l'obéissance. Ne pense pas que tu sois le seul à devoir apprendre! Nous devons tous 
apprendre à écouter l'Esprit. 

Nous prenons soin de notre relation avec le Seigneur, mais il y a encore beaucoup 
de domaines dans notre vie où nous pouvons faire des progrès. Pour nous, la réunion 
est au centre de notre vie. Mais qu'en est-il de notre travail, de notre temps libre, de 
notre vie de famille? Il y a encore beaucoup de territoires à gagner pour le Seigneur! 
Il serait très dommage que sa plénitude soit restreinte à la réunion! Nous ne sommes 
jamais seuls; nous avons toujours des contacts avec quelqu'un, où il vaut la peine de 
prendre soin de notre relation avec le Seigneur. « Ainsi donc, comme vous avez reçu 
le Seigneur Jésus-Christ, marchez en lui, étant enracinés et fondés en lui, et affermis  
par la foi, d'après les instructions qui vous ont été données, et abondez en actions de  
grâces » (Col. 2:6-7). Cela va produire une expression; nous deviendrons alors des 
pêcheurs d'hommes pleins de sagesse. Mais si  nous ne marchons pas en lui  dans 
notre vie quotidienne, le Seigneur sera très limité, car nous ne serons pas prêts à 
saisir  les  occasions.  Préparons-nous,  soignons  notre  relation  avec  le  Seigneur. 
Marchons en lui chaque jour, dans notre vie pratique! Combien souvent, notre chair 
réagit! C'est parce que nous vivons dans notre vie naturelle. Vivons par lui, marchons 
en lui! 

Nous devons nous garder d'aimer le monde. L'amour du monde éteint et tue notre 
amour pour le Seigneur, même si cet amour est divin. Le Seigneur a donné à ce sujet 
la parabole du semeur: la semence est divine, mais certaines choses l'étouffent et 
l'empêchent de porter du fruit. Nous ne sommes pas de ce monde, nous appartenons 
au Seigneur, nous sommes d'un autre Royaume. Ne soyons pas trompés par les soucis 
de cet âge, par notre recherche d'une carrière ou d'autres éléments du monde. La 
Parole nous donne des exemples pour nous avertir, comme celui de Démas. Dans Col. 
4:14,  Démas  est  un  collaborateur  de  Paul,  mais  plus  tard,  Paul  écrit  qu'il  l'a 
abandonné par amour pour le monde (2 Tim. 4:10). Un frère utile, un collaborateur 
précieux, a quitté le service, parce que son cœur n'appartenait pas tout entier au 
Seigneur, ou tout au moins n'est pas resté entier pour lui. L'amour pour le monde 
commence dans  de  petites  choses  qui  prennent  possession petit  à  petit  de  notre 
cœur. Gardons-nous de ces petites choses, pour que notre cœur appartienne tout 
entier au Seigneur. Il ne faut pas que le Seigneur nous ait montré en vain ce qu'il 
veut  faire  avec  nous.  Notre  relation  avec  le  Seigneur  doit  s'étendre  à  tous  les 
domaines de notre vie; toute notre vie durant la semaine doit être orientée vers le 
témoignage du Seigneur. 

Il y a tant à faire! Ne limitons pas la vie de l'Eglise aux réunions. Il y a tant besoin 
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de prière. Je dois moi-même me repentir pour mon manque de prière. Ce manque-là 
montre toujours un manque de vision, un manque d'amour. Il y a tant de besoins pour 
lesquels il faut prier et si tout va bien, il faut prier pour que la situation devienne 
encore meilleure! Venons au Seigneur comme la pauvre veuve, pour qu'il nous fasse 
justice! Nous verrons, si nous ouvrons les yeux, nous verrons qu'il y a tant de raisons 
de prier! Si nous ne savons pas pour quoi prier, alors prenons Ephésiens 1, cette 
merveilleuse prière de Paul. Et nous pouvons prier pour préparer de la nourriture 
spirituelle pour les réunions! 

Venons au Seigneur et cherchons-le de tout notre cœur! Comment pouvons-nous 
le  mieux approfondir notre relation avec le Seigneur? En le laissant nous parler! 
Chaque jour, il veut nous parler, et il ne peut pas tout nous dire dans les réunions! Il 
veut recevoir chaque jour notre cœur entier, pour que nous puissions le toucher dans 
tous les domaines. Le peuple d'Israël avait des oreilles, mais n'entendait pas ce que 
le Dieu vivant voulait lui dire. Ayons des oreilles qui entendent! Si le Seigneur vous 
touche sur un point, allez devant le Seigneur très concrètement et cherchez auprès 
de lui la grâce pour qu'il puisse opérer ce point en nous.

Durant cette conférence, nous avons vu un but merveilleux. Je veux que mon âme 
soit sauvée. Et comment? Il y a une correspondance à ce salut dans nos actions: notre 
consécration doit suivre notre vision. Comment l'Eglise sera-t-elle bâtie? Par notre 
consécration, venant d'un cœur entier. Comment l'Epouse se prépare-t-elle? Par notre 
consécration! Nous donnons notre cœur entier au Seigneur pour lui obéir, parce que 
nous l'aimons de tout notre être, de toutes notre pensée, de toute notre âme, de toute 
notre  force.  Louez  le  Seigneur  pour  cette  consécration  pour  le  témoignage  du 
Seigneur! 
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